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午前１０時開議 

○藤田謙二議長 ご報告いたします。 

 ただいま出席議員は１７名であります。 

 よって，定足数に達しております。 

 直ちに本日の会議を開きます。 

            ─────────────────── 

○藤田謙二議長 本日の議事日程は，お手元の議事日程表のとおりといたします。 

            ─────────────────── 

 日程第１ 報告第２号ないし報告第１６号 

○藤田謙二議長 日程第１，報告第２号から報告第１６号まで，以上１５件を一括議題といたし

ます。 

 これより質疑を行います。 

 通告がありますので，発言を許します。 

 １７番宇野隆子議員の発言を許します。１７番宇野隆子議員。 

〔１７番 宇野隆子議員 質問者席へ〕 

○１７番（宇野隆子議員） おはようございます。日本共産党の宇野隆子です。 

 報告第５号専決処分の承認を求めることについて（常陸太田市国民健康保険税条例の一部を改

正する条例）について，質疑を行います。 

 議案書の４９ページになります。 

 課税額，第２条３項国民健康保険税に係る賦課限度額の引上げについてです。後期高齢者支援

金等課税額，改正前２０万円が改正後２２万円になり，２万円の引上げ額となりますが，影響す

る世帯数が何世帯になるのか。また，１０４万円を超える世帯数についても伺います。 

 以上です。 

○藤田謙二議長 答弁を求めます。保健福祉部長。 

○中嶋みどり保健福祉部長 報告第５号常陸太田市国民健康保険税条例の一部を改正する条例に

ついてのご質問にお答えいたします。 

 本年度の課税額につきましては，本算定前のためまだ確定しておりませんので，令和４年度の

課税内容でお答えさせていただきます。 

 後期高齢者支援金等課税額の限度額が２０万円から２２万円に引き上げられることにより，影

響が出る世帯数につきましては２１世帯を見込んでおります。また，課税限度額が１０４万円を

超える世帯数につきましては１５世帯を見込んでおります。 
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○藤田謙二議長 宇野議員。 

○１７番（宇野隆子議員） ありがとうございました。質疑を終わります。 

○藤田謙二議長 以上で，質疑を終結いたします。 

            ─────────────────── 

○藤田謙二議長 これより討論を行います。 

 通告がありますので，発言を許します。 

 １７番宇野隆子議員の発言を許します。宇野隆子議員。 

〔１７番 宇野隆子議員 登壇〕 

○１７番（宇野隆子議員） 日本共産党の宇野隆子です。報告第５号専決処分の承認を求めるこ

とについて，常陸太田市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について，反対の立場から討

論を行います。 

 今回の一部改正する条例の中には，国民健康保険税の減額の対象となる所得基準の引上げがあ

ります。改正前，５割軽減及び２割軽減の基礎控除額４３万円，プラス，加算される額２８万５,

０００円が５,０００円の引上げによって２９万円に，５２万円が１万５,０００円の引上げによ

って５３万５,０００円となり，軽減の対象世帯数が増えることになります。５割軽減及び２割軽

減の拡充によって対象となる世帯数が増えることについては，低所得者世帯に対する拡充になり

ますので，評価をいたします。賛成です。 

 しかし，質疑で先ほどご答弁がありましたけれども，後期高齢者支援金等課税額２万円の引上

げによる賦課限度額の引上げによって国保税の引上げになることについて，これには反対です。 

 以上を述べまして，私の反対討論といたします。 

○藤田謙二議長 以上で，討論を終結いたします。 

            ─────────────────── 

○藤田謙二議長 採決いたします。 

 お諮りいたします。報告第２号専決処分の承認を求めることについて（常陸太田市市税条例の

一部を改正する条例），報告第３号専決処分の承認を求めることについて（常陸太田市都市計画

税条例の一部を改正する条例），報告第４号専決処分の承認を求めることについて（常陸太田市

国民健康保険条例の一部を改正する条例），以上３件については，原案承認することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○藤田謙二議長 ご異議なしと認めます。よって，報告第２号から報告第４号，以上３件につい

ては，原案承認することに決しました。 

            ─────────────────── 

○藤田謙二議長 報告第５号専決処分の承認を求めることについて（常陸太田市国民健康保険税

条例の一部を改正する条例），以上１件については，原案承認することに賛成の諸君の起立を求

めます。 

〔賛成者起立〕 
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○藤田謙二議長 起立多数であります。よって，報告第５号については原案承認することに決し

ました。 

            ─────────────────── 

○藤田謙二議長 報告第９号専決処分の承認を求めることについて（令和５年度常陸太田市一般

会計補正予算（第１号）），報告第１０号専決処分の承認を求めることについて（令和５年度常

陸太田市一般会計補正予算（第２号）），以上２件については，原案承認することにご異議あり

ませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○藤田謙二議長 ご異議なしと認めます。よって，報告第９号，報告第１０号，以上２件につい

ては，原案承認することに決しました。 

            ─────────────────── 

○藤田謙二議長 次に，報告第６号から報告第８号については，「地方自治法」第１８０条第１

項の規定により，報告第１１号については，「地方自治法施行令」第１４５条第１項の規定によ

り，報告第１２号については，「地方自治法施行令」第１４６条第２項の規定により，報告第１

３号については，「地方自治法施行令」第１５０条第３項の規定により，報告第１４号から報告

第１６号については，「地方公営企業法」第２６条第３項の規定により，それぞれ報告事項とな

っておりますので，報告をもって終了といたします。 

            ─────────────────── 

 日程第２ 議案質疑 議案第３７号ないし議案第４３号 

○藤田謙二議長 次，日程第２，議案質疑を行います。 

 議案第３７号から議案第４３号まで，以上７件を一括議題といたします。 

 通告がありますので，発言を許します。 

 １７番宇野隆子議員の発言を許します。１７番宇野隆子議員。 

〔１７番 宇野隆子議員 質問者席へ〕 

○１７番（宇野隆子議員） 日本共産党の宇野隆子です。 

 私は，議案第３７号常陸太田市職員定数条例の一部改正についてをはじめ，議案第４０号，議

案第４１号，議案第４３号の４件について質疑を行います。 

 まず，議案書１１８ページ，議案第３７号常陸太田市職員定数条例の一部改正についてです。 

 消防審議会により答申のありました８８名を１０名プラスして９８名にする消防機関職員の定

数について，令和６年４月１日から令和１７年３月３１日までの間，９８人とする背景及び時限

的な確保とした理由について伺います。全協においてもご説明をいただいておりまして恐縮です

が，改めて議案が出された段階で質疑をさせていただきたいと思いますので，よろしくお願いい

たします。 

 次に，議案第４０号排水ポンプ車購入の契約についてです。議案書では１３４ページになりま

す。ここで３点伺いたいと思います。 

 一般競争入札にかけた範囲について。２点目に応札した事業所数，２社ということで株式会社
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第一テクノ，株式会社モリタと，この２社となったことについてどう考えるのか伺います。３点

目に落札率ですけれども，予定価格５,３７６万円，決定金額４,３８０万円と８１.４７％の落札

率となりましたけれども，この結果について伺いたいと思います。 

 次に，議案第４１号消防団消防ポンプ自動車購入の契約についてです。議案書では１３６ペー

ジになります。ここでも３点伺いたいと思います。 

 １点目に，一般競争入札にかけた範囲について伺います。２点目に，応札した事業所数が２社

ということで，有限会社鈴機，株式会社モリタとこの２社となったことについて伺いたいと思い

ます。３点目ですけれども，これは落札率についてです。予定価格１,９５２万５,２００円，決

定金額１,９４０万円ということで，９９.３５％の高止まりの落札率となったわけですけれども，

これについてのお考えを伺いたいと思います。 

 次に，議案第４３号令和５年度常陸太田市一般会計補正予算（第３号）について，４点伺いま

す。 

 補正予算書１０ページとなります。 

 ３款１項７目１８節補助金１,８６７万６,０００円，説明によりますと，地域医療介護総合確

保基金事業費となっております。歳入で見ますと，民生費県補助金として同額が予算措置されて

おりますけれども，この中の事業先，事業内容，それから床数，ベッド数ですね，それから開設

時期等についてお伺いをいたします。 

 次に，２点目ですけれども，予算書１１ページですが，５款１項３目１８節支援金２,５５７万

円，農業者等生産活動についてということで説明があります。この中で資料が出ておりますので，

ここから伺いたいと思うんですけれども，この中の２点です。８区分になっております。この支

援金の①５０万円未満１万円から，⑧３,０００万円以上５０万円と，この８区分にした基本的な

考え方について伺いたいと思います。もう１点は，やはり８区分ですけれども，このそれぞれの

対象者数，この資料で見ますと１,７２０件と，こうした数値が出ておりますけれども，これは小

規模の農業経営者からも含めて出された数字であるというようなことで伺っておりますが，８区

分までの人数を伺いたいと思います。 

 次に，補正予算書１２ページになります。 

 ６款１項２目１２節委託料３,３７７万６,０００円，プレミアム付商品券業務委託料について

です。ここで２点伺いたいと思います。発行口数を増加した理由について伺います。もう１点が，

プレミアム付商品券の発行方法について伺いたいと思います。 

 次ですけれども，補正予算書１２ページ，９款６項４目１４節，工事請負費３億６,９５７万１,

０００円。これは山吹運動公園野球場防球ネット整備工事についてですけれども，この中の工事

内容についてお伺いいたします。 

 以上です。 

○藤田謙二議長 答弁を求めます。消防長。 

○後藤一人消防長 議案第３７号常陸太田市職員定数条例の一部改正について，消防機関職員の

定数について，令和６年４月１日から令和１７年３月３１日までの間９８人とする背景及び時限
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的な確保とした理由についてのご質問にお答えいたします。 

 まず，今回の条例改正案については，常陸太田市消防審議会からの答申に沿った改正内容とし

ております。消防審議会では，今後の本市の人口や高齢者人口の推移なども踏まえ，救急出張件

数の推移や搬送に慎重を期する重症患者への対応事案の推移に加え，現消防職員の大量退職問題

や定年退職制度などの人事上の観点も考慮した上で，時限的に定員を１０名増加することが適当

との答申が出てございます。 

 令和１７年３月３１日までとした点につきましては，高齢者を含め救急搬送件数が減少するこ

とが予測されている他，消防機関の維持に必要な定員管理も完了できる見込みでいるためでござ

います。 

○藤田謙二議長 総務部長。 

○岡部光洋総務部長 議案第４０号排水ポンプ車購入の契約について，３点のご質問にお答えい

たします。 

 初めに，１点目の一般競争入札にかけた範囲についてでございますが，本市の一般競争入札参

加資格を有する者であることを条件としたものでございまして，範囲につきましては特に設定は

してございません。 

 ２点目の応札した事業所数が２社になったことについてでございますけども，多数の事業者が

入札に参加できるよう範囲を設定せずに一般競争入札を行ったところでございますが，結果とし

て２社になったものと受け止めてございます。 

 ３点目の落札率８１.４７％についてでございますけども，入札金額の決定につきましては，実

勢価格や応札事業者の受注意欲などが反映されたものと受け止めてございます。 

 続きまして，議案第４１号消防団消防ポンプ自動車購入の契約について，３点のご質問にお答

えいたします。 

 １点目の一般競争入札にかけた範囲についてでございますけども，本市の一般競争入札参加資

格を有する者であることを条件としたものでございまして，範囲につきましては特に設定してご

ざいません。 

 ２点目の応札した事業所数が２社となったことについてでございますけれども，多数の事業者

が入札に参加できるよう範囲を設定せずに一般競争入札を行ったところでございますけども，結

果として２社になったものと受け止めてございます。 

 ３点目の落札率９９.３５％の高止まりについてでございますけども，実勢価格や応札業者の受

注意欲などが反映されたもので，結果的に落札率が高くなったものと受け止めてございます。 

○藤田謙二議長 保健福祉部長。 

○中嶋みどり保健福祉部長 議案第４３号令和５年度常陸太田市一般会計補正予算の補正予算

（第３号）１０ページ，３款１項７目１８節についてのご質問にお答えいたします。 

 事業先につきましては，医療法人一路会太田病院です。事業内容は令和６年３月末までに現在

の介護療養型医療施設を廃止し，介護療養院へ転換する費用の一部について，茨城県地域医療介

護総合確保基金事業，こちらを活用し，介護施設整備費１,５６１万円，開設準備費３０６万６,
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０００円を補助するものでございます。なお，介護医療院の床数は転換前の介護療養病床１４床

から３２床となる予定でございます。 

 開設時期は令和６年４月１日を予定しているものと認識しております。 

○藤田謙二議長 農政部長。 

○岡田和也農政部長 補正予算書１１ページ，５款１項３目１８節農業者等生産活動支援金につ

いてのご質問にお答えをいたします。 

 初めに，８区分にした基本的な考え方でございますが，まず，支援対象者につきましては，昨

年度に実施をいたしました認定農業者等支援及び小規模農家支援を一本化し，令和４年確定申告

等において販売収入があった全ての農家を対象としてございます。 

 支給方法につきましては，対象農家の販売収入の実態に即し８区分に分け，定額を支給いたし

ます。これにより申請手続の負担軽減と事務の簡略化が計られ，迅速な支給が可能となります。 

 支援金額につきましては，令和４年度の確定申告から農業に要した経費が分かりますことから，

その平均額に農林水産省の物価指数の上昇率を乗じた額の一部，１０％を５０万円を上限に支給

するものでございます。 

 次に，区分ごとの対象者数でございますが，２０２０年農林業センサスによります販売農家数

を基に，販売収入額が５０万円未満の対象者が８７８人，５０万円以上１００万円未満が３３９

人，１００万円以上３００万円未満が３０７人，３００万円以上５００万円未満が７５人，５０

０万円以上１,０００万円未満が６３人，１,０００万円以上２,０００万円未満が２３人，２,０

００万円以上３,０００万円未満が１８人，３,０００万円以上が１７人，合計で１,７２０人を対

象と想定しております。 

○藤田謙二議長 商工観光部長。 

○根本晋商工観光部長 一般会計補正予算６款１項２目１２節プレミアム付商品券業務委託につ

いて，２点のご質問にお答えいたします。 

 初めに，発行口数を増やした理由についてでございますが，物価高騰に対する生活者や商業者

への支援といたしまして，支援を必要とするできる限り多くの方々にプレミアム付商品券を活用

していただくため，昨年の実績も考慮し購入者数を２,０００人増加，１人当たり４口購入するも

のと想定したことによるものでございます。 

 次に，プレミアム付商品券の発行方法についてでございますが，これまで紙で発行していた商

品券をデジタル通貨に変更いたします。デジタル通貨はスマートフォンを利用するアプリ型と，

スマートフォンが苦手な方や持っていない方へのカード型の２種類を予定しているところでござ

います。 

○藤田謙二議長 教育部長。 

○西野保教育部長 補正予算書１２ページ，９款６項４目１４節工事請負費，山吹運動公園野球

場防球ネット整備工事の工事内容についてのご質問にお答えいたします。 

 現在の防球ネットは地上１４メートルの高さとなっておりますが，これを超えて硬球がテニス

コートまで飛んだ事例がありますことから，事故を防止するための整備をするものでございます。 
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 整備する支柱の高さにつきましては，基本設計のシミュレーションに基づき，最も高いところ

で約３４メートルと現状より約２０メートルほど高くなりますとともに，横幅もバックネット裏

及び両内野側で延長約２１０メートルと広がります。なお，支柱につきましてはコンクリートと

鋼管と複合柱などを２３本設置することを予定してございます。 

○藤田謙二議長 宇野議員。 

○１７番（宇野隆子議員） ご答弁いただきましてありがとうございました。 

 議案第３７号の常陸太田市職員定数条例の一部改正についてですけれども，この職員定数の改

正ですが，今後，先ほど説明の中にもありましたように，高齢者比率がピーク時を迎えるまで，

消防隊，救急隊，救助隊の出動も多くなるということが予測できると思います。市民の安全，安

心のために，そしてまた，消防機関職員の健康も守っていくということに，非常にこれも大事な

ことだと思うんですけれども，そうしますと，やはり令和１７年３月３１日を待たずに定数増の

改定をぜひ行っていただきたい。これ，要望ですけれどもよろしくお願いいたします。 

 次に，議案書第４０号排水ポンプ車購入の契約について及び議案第４１号消防団消防ポンプ自

動車購入の契約についてということで，副市長から議案の説明の際に，納入期限ということで，

それぞれ令和７年９月３０日，排水ポンプは２７か月と，消防団の消防ポンプについては納入期

限が令和６年３月１９日と，９か月間ということになりまして，スムーズにこの納入期限のうち

に納入してほしいと思いますけれども，この納入期限，私，今お話ししましたけれども，これで

間違いがないのかどうか，それだけお答えいただきたいと思います。 

○藤田謙二議長 答弁を求めます。 

〔「いいんですよね。全部，はい」と呼ぶ者あり〕 

○藤田謙二議長 失礼しました。 

○１７番（宇野隆子議員） はい，すみません。議案第４３号，ここでは４点について伺ってお

りますけれども，３款１項７目１８節の地域医療介護総合確保基金事業費，この太田病院につい

ては概要も分かりましたのでよろしくお願いいたします。 

 ２点目の５款１項３目１８節の農業等生産活動について，支援金2,５５７万円についてですけ

れども，先ほど資料を見ながら質疑をさせていただいたわけなんですけれども，1,７２０件とい

うことで，①から⑧，８区分，５０万円未満から３,０００万円以上ということで数字を出してい

ただきました。 

 それで，この数字ですと，予算と金額が合わないといいますか，実際にはこれだけの５０万円

未満の対象者はそのうちの１,７２０人の中の８７８人ですよという意味ですけれども，実際には

この予算と合わせて実人数といいますか，この辺はどの程度つかんでいるのかですね。その数字

もできたらご答弁いただきたいと，このように思います。 

 それから，３点目の６款１項２目１２節，プレミアム付商品券業務委託料についてですけれど

も，これについてもご説明いただきましたが，今回は紙の商品券を変えて，アプリ，それからカ

ードと２通りで行っていくということなんですけれども，これについては常陸太田市のこれまで

のプレミアム付商品券を取り扱う商店等ですけれども，非常に小さなお店から大きいところまで，
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本当に業種，様々ですね。参加されているわけなんですけれども，今度の先ほど説明がありまし

たデジタル通貨ですか，そういうところではそれに応じられないようなところも当然出てくると

思うんですけれども，それについては何か支援があるのかどうか伺いたいと思います。 

 それともう一つなんですけれども，これまでの商品券ですと１枚５００円ですが，そうすると

買物をしたときに，例えば一番数字が小さいほうが分かりやすいと思うんですけれども，４８０

円買物したよというときに，それではせっかく４８０円買ったけれども商品券が使えないという

ことで，じゃあ，あともう１つ，袋菓子ですね，１つ買うかと。で，４８０円から１００円のを

買いますと５８０円になるということで，商品券の５００円と８０円を現金で払うと。そういう

ことで，商店によっても売上げが大分上がるということになると思うんですけれども，今回こう

いうカードやアプリですと，もう９２３円なら９２３円がマイナスになっていくわけですよね，

５,０００円の中からですね。そうすると，売上げにも幾らか反映してくるのかなとは思うんです

けれども，そういう点についてはどのようにお考えになられたのか，そのことについて伺いたい

と思います。 

 山吹運動公園野球場防球ネット整備工事については，工事内容については分かりました。今後

これから請負，入札などもあるとは思うんですけれども，その辺りまでどのように進めていくの

か，これについて伺いたいと思います。 

○藤田謙二議長 答弁を求めます。総務部長。 

○岡部光洋総務部長 議案第４０号の排水ポンプ車につきましては，納入期限につきまして令和

７年の９月３０日，消防ポンプ車につきましては令和６年の３月１９日ということでございます。 

〔「１５日，１９日」と呼ぶ者あり〕 

○藤田謙二議長 総務部長。 

○岡部光洋総務部長 消防ポンプ車につきましては令和６年の３月１９日ですね。 

〔「ありがとうございます」と呼ぶ者あり〕 

○藤田謙二議長 農政部長。 

○岡田和也農政部長 補正予算５款１項３目１８節の農業者等生産活動支援金の中で，実際の申

請者についてのご質問でございますけれども，昨年の実績等を考慮しまして，全体で約６００名

程度を見込んでいるところでございます。 

 以上です。 

〔「内訳は分かりますか。１から８」と呼ぶ者あり〕 

○藤田謙二議長 農政部長。 

○岡田和也農政部長 詳細内訳はちょっと手元にございませんが，それぞれの１から８区分につ

きまして，約３５％程度を見込んでおります。 

 以上です。 

○藤田謙二議長 商工観光部長。 

○根本晋商工観光部長 再度の２点の質問にお答えいたします。 

 店舗側の応じられない店舗への支援についての話でございますけれども，現在丁寧な説明等々
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を行っておりますし，店舗側としてスマホ等がなくて対応ができないというふうなところにつき

ましては，市のほうから機器を貸与するというふうなところも用意してございます。そういった

ところで店舗側に対しても丁寧な説明をしながら，このデジタル通貨による対応をしていただき

たいということでお願いしているところでございます。 

 ２点目の売上げが減少するかどうかの考え方でございますけども，商品券の利用者につきまし

ては，店舗で必要なものを購入した上で，購入金額に応じて適宜商品券をご利用いただいていた

ものと考えております。 

 議員のご懸念のような事態もあるかもしれませんけども，逆に５００円以下の金額であっても

デジタル通貨の場合は利用可能でございますので，店舗における売上げの影響は低いものと考え

てございます。 

○藤田謙二議長 教育部長。 

○西野保教育部長 山吹運動公園野球場防球ネット整備工事の２回目の質問にお答えをいたしま

す。今後の進め方についてでございますが，現在，地質調査を進めており，このデータに基づき

まして実施設計を取りまとめ，年内に入札手続に入ることといたしております。なお，本工事の

請負契約の締結につきましては，議決案件となりますことから準備が整い次第議会に上程をして

まいりたいと考えております。 

○藤田謙二議長 宇野議員。 

○１７番（宇野隆子議員） 最後，３回目の質疑なんですけれども，先ほどプレミアム券の取扱

いのことなんですけれども，本市にある端末をお貸しするということですけれども，これは現在

何台ぐらい貸出しができるのかですね。これについて伺いたいと思います。 

 ３回目ですから，以上で質疑のほうは終わりますが，答弁はお願いいたします。 

○藤田謙二議長 商工観光部長。 

○根本晋商工観光部長 制限は設けておらず，必要な店舗に対して対応するように考えていると

ころでございます。スマートフォンです。 

〔「議長に指名されてから答えなさい」と呼ぶ者あり〕 

〔「議長を通じてやりとりしてよ」と呼ぶ者あり〕 

〔「何台ぐらいの予定……」と呼ぶ者あり〕 

○藤田謙二議長 商工観光部長。 

○根本晋商工観光部長 大変失礼しました。現在，数量としましては３５０台を予定してござい

ます。 

○藤田謙二議長 以上で質疑を終結いたします。 

            ─────────────────── 

○藤田謙二議長 ただいま議題となっております議案第３７号から議案第４３号まで，以上７件

については，お手元の議案等委員会付託表のとおり，所管の常任委員会に付託いたします。 

            ─────────────────── 

 日程第３ 請願委員会付託 請願第２号 
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○藤田謙二議長 次，日程第３，請願第２号インボイス制度実施延期を求める意見書採択に関す

る請願を議題といたします。 

 ただいま議題となっております請願第２号については，お手元のとおり，産業建設委員会に付

託いたします。 

            ─────────────────── 

○藤田謙二議長 以上で本日の議事は議了いたしました。 

 次回は６月１５日，定刻より本会議を開きます。 

 本日はこれにて散会いたします。 

午前１０時４１分散会 


